

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

77e AG de l'Onu : tradition respectée !

O. N.
Libreville/Gabon

LA 77e session de l'Assemblée générale (AG) des Nations unies organisée au siège de ladite institution internationale à New York n'a pas dérogé aux traditions de l'Onu. Loin s'en faut. Aussi, outre le strict protocole quant au passage des chefs de délégation (souvent des chefs d'Etat), à la tribune pour prononcer leurs allocutions respectives, il y a également parmi les coutumes de l'Organisation, plusieurs réceptions offertes pour la circonstance. Et parmi celles-ci, la plus en vue reste celle du président américain dont le pays abrite le siège de l'Onu.

C'est ainsi que, en marge des assises, l'actuel numéro un américain, Joe Biden et son épouse, ont offert une réception aux différents leaders venus de tous les pays membres de l'Organisation des Nations unies. Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, qu'accompagnait son épouse Sylvia, a pris part à cette manifestation dont le rituel et protocole sont très stricts. Il faut rappeler que dans le cadre de ce 77e session de l'Assemblée générale de l'Onu, et toujours en respect des traditions protocolaires de cette institution, le chef de l'Etat a prononcé une allocution à la tribune des Nations unies. Occasion pour lui d'aborder plusieurs problématiques es-



Photo: DR

Les couples Biden et Bongo Ondimba à l'occasion de la réception offerte par le président américain.

sentiellement liées aux préoccupations de la Communauté internationale du moment. Lesquelles tournent autour,

entre autres, de la lutte contre les changements climatiques, la protection de l'environnement, la sécurité internationale, la

réforme de l'Onu avec la nécessité de renforcer la place de l'Afrique au sein du Conseil de sécurité de l'Onu, etc.

PDG: Steeve Nzegho Dieko se fait le chantre de l'unité dans la Ngounié

PMM
Libreville/Gabon

Dans le cadre de la feuille de route et à la note de cadrage N° 0019 du 27 juillet 2022, Steeve Nzegho Dieko, secrétaire général du Parti démocratique gabonais (PDG), a séjourné dans la province de la Ngounié, 5e étape de sa tournée interprovinciale. Hier, David Ella Mintsas, porte-parole du parti au pouvoir, a fait le point de cette tournée lors d'une déclaration de presse au siège de cette formation politique sise à Louis dans le 1er arrondissement de Libreville.



Photo: SNN

Le porte-parole du PDG, David Ella Mintsas faisant le point de la 5e étape de la tournée inter-provinciale de Steeve Nzegho Dieko, Sg du PDG.

Trois temps forts ont ponctué, selon David Ella Mintsas, le programme de travail de Steeve Nzegho Dieko dans la Ngounié. À savoir: la rentrée politique du PDG, le "rendez-vous du militant", la rencontre avec les responsables politiques de la Ngounié. S'agissant de la rentrée politique, celle-ci a donné lieu à une forte mobilisation des militants venus nombreux de toutes les localités de la province de la Ngounié. Toute chose saluée par Steeve Nzegho Dieko avant d'exhorter les militants à s'approprier

les 9 valeurs cardinales du PDG. Poursuivant son exhortation dans le cadre du "rendez-vous du militant", le SG du Parti démocratique gabonais a invité les acteurs politiques de la Ngounié à taire leurs querelles et de privilégier l'intérêt supérieur du parti, en prévision des échéances électorales à venir.

À noter que Steeve Nzegho Dieko poursuivra son périple dans la province du Woleu-Ntem, sixième étape de sa tournée interprovinciale.

Gabon-Niger: "Renforcer la coopération bilatérale"

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui participe actuellement à la 77e Assemblée générale de l'Onu à New York ne s'accorde aucun répit. Pour preuve, il multiplie les rencontres avec ses homologues et diverses personnalités présentes aux États-Unis. En marge du débat général durant lequel il a porté la voix du Gabon, le "locataire du bord de mer" s'est entretenu avec le président nigérien, Mohamed Barzoum.



Photo: DR

Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'entretenant avec son homologue nigérien, Mohamed Bazoum.

Un entretien au cours duquel les deux hommes d'État ont échangé et affiné leurs positions sur l'actualité du moment. Tant continentale qu'internationale, avec un accent particulier sur les foyers de tensions à travers la planète. Normal, depuis janvier dernier le Gabon siège au Conseil de sécurité de l'Onu en qualité de membre non-permanent. Sans surprise le numéro un gabonais et son homologue nigérien ont aussi saisi ladite occasion pour passer

en revue l'état de la coopération bilatérale entre les deux pays. Aussi les deux chefs d'État ont-ils convenu de renforcer davantage la coopération bilatérale entre le Gabon et le Niger. D'autant que le Gabon et le Niger disposent de ressources naturelles et énergétiques non négligeables (Ndlr: l'Uranium pour les deux pays). Dans la foulée, les deux hautes personnalités ont réaffirmé leur volonté de mutualiser leurs efforts dans la gestion énergétique. Un combat cher à Ali Bongo On-

dimba dont l'implication dans la préservation de l'environnement, la lutte contre les changements climatiques et la promotion du développement durable n'est plus à démontrer. D'autant que la nouvelle donne écologique impose de fait aux États la transition énergétique. Par ailleurs, le chef de l'État a eu un entretien avec Monsieur Sheikh Shakboot Nhyan Mubarak Al Nahyan, ministre d'État, ministre des Affaires étrangères des Émirats arabes unis.